Programme des animations du Téléthon



Une équipe de bénévoles prête pour le grand week-end.

Une fois de plus, les bénévoles du canton d'Estaing se sont réunis et mobilisés pour proposer un programme des plus variés en faveur du Téléthon.

Des actions ont déjà été menées sur le territoire remportant, comme à son habitude, un joli succès. Pour le mois de décembre, plusieurs rendez-vous sont à noter dans les agendas.

Samedi 1^{er} décembre, concours de belote à 20h30 à la salle des fêtes de Villecomtal.

Vendredi 7, soirée folklore à la salle des fêtes de Sébrazac à partir de 20h30, animée par Lo Bourreïo d'Olt, Les Castelous, L'Etoile de Sébrazac et les musiciens du Nayrac. Il y aura aussi une vente de gâteaux. Fouace et jus de fruits seront offerts par la mairie. Entrée 6€.

Samedi 8 décembre, la journée débutera par une randonnée au départ de Sébrazac à 9h et 9h45 pour le deuxième départ de Saint-Geniez-des-Ers en direction de Campuac (les chauffeurs pourront récupérer leurs voitures après le repas), participation 3€. Comme chaque année, la population de Campuac confectionnera le repas de midi, servi en self-service dès 11h30 à la salle des fêtes. A 14h, randonnée autour de Campuac ou après-midi récréatif avec jeux de société, cartes... participation 2€.

A Estaing, après-midi jeux en famille, à 14h30 à la salle des fêtes, organisé par le centre social et l'Ape d'Estaing qui préparera le goûter, participation 2€ par famille. Grand jeu de l'oie à 15h30.

Le soir à partir de 20h, à la salle des fêtes d'Estaing, grand repas cantonal animé par les amis musiciens du Téléthon. Participation 15€ par adulte et 10€ par enfant. Il y aura aussi le tirage de la tombola.

Dimanche 9 décembre à 15h30 au Nayrac, spectacle pour les enfants. Participation 5€ (1€ pour le Téléthon). Au Nayrac, féerie de Noël de 14h à 17h à l'église les samedi 8 et dimanche 9 décembre avec une urne pour le Téléthon.

Durant tout le week-end, possibilité d'acheter des fables de La Fontaine, revisitées par François Grand Clément, qui seront accrochées sur la banderole itinérante de la médiathèque d'Estaing. Participation libre.

Estaing est un canton généreux. Cette année encore, mobilisons-nous pour aider les familles et vaincre la maladie.

Bulletin d'Espalion du 29 novembre 2018

En cliquant sur les liens suivants vous pourrez visionner le reportage de France 3 du 25 novembre dernier et la vidéo réalisée par les créateurs de la crèche :

https://www.youtube.com/watch?v=sTertsIjMiE&feature=youtu.be&fbclid=IwAR3Kw7kPaw77bTCrqnt9clLsqGQdyshfQ_j1JhjIMf6EX-aMf9iqA4dbB4E

https://www.youtube.com/watch?v=-QbtFZnM_YU

Le village de Noël : la magie de l'Aveyron



Cette année, pour ce Noël, le patrimoine aveyronnais est mis à l'honneur : l'abbatiale Sainte-Foy de Conques et son tympan du jugement dernier; Le Nayrac sur les contreforts de l'Aubrac ; Estaing et son pont médiéval ; la cité templière de La Couvertoirade sur le Larzac ; la Cathédrale de Rodez, fleuron du département, mais aussi ses champs, ses forêts, ses villages, ses pe-

tites rivières... Les santons vont bercer les plus petits de féerie et faire ressurgir chez les plus grands de doux souvenirs d'enfance.

En cette fin d'année, l'émerveillement est au rendezvous. Le village de Noël du Nayrac vous accueille avec ses petites lumières, le tintement des cloches de ses églises, le clapotis de l'eau... pour un spectacle en sons et lumières! Les visites sont gratuites. Ouverture spéciale pour le Téléthon les samedi 8 et dimanche 9 décembre. Entre 14h et 17h30, les samedis 1er, 8 et 15 décembre, les dimanches 2, 9 et 16 décembre, ainsi que du samedi 22 au dimanche 30 décembre et du mercredi 2 au dimanche 6 janvier.

On prépare les décorations pour Noël

En cette fin novembre, les préparatifs de Noël approchent. En premier lieu, il faut penser aux décorations. Des bénévoles, en particulier des adhérents du club Sourires d'Automne, ont répondu à l'invitation de Fabienne, l'employée municipale, pour confectionner les désormais célèbres papillotes qui garniront les sapins, les rampes, les haies...

Ciseaux en main, ils ont soigneusement découpé des bandelettes de papier brillant avant de les assembler. Dans quelques jours, tout sera mis en place devant les maisons, le long des rues, et le village prendra un air de



Les bénévoles préparent les papillotes.

fête aux couleurs de Noël. D'autres événements se préparent aussi et vont s'enchaîner en décembre.

Le Village de Noël, visible à l'église à partir du samedi 1^{er} décembre, le spectacle pour les enfants "Turlututu, chapeau tordu" le dimanche 9, les vœux de la municipalité animés par la chorale nayracoise le dimanche 16 et, bien sûr, les fêtes de famille que chacun apprécie.

Une bourse aux jouets pour les écoliers



Dimanche 18 novembre, l'association des parents d'élèves avait organisé sa bourse aux jouets.

De nombreux exposants s'étaient annoncés et certains avaient dû mettre leur stand à l'extérieur de l'espace multiculturel.

Les offres étaient variées : vêtements, chaussures, objets de puériculture, jeux, jouets... pour les plus petits mais aussi les plus grands. Les acheteurs ont arpenté les allées à la recherche des bonnes affaires et certains sont repartis chargés.

Une vente de gâteaux maison était aussi proposée et les amateurs ont pu satisfaire leur gourmandise tout en faisant un geste généreux pour les écoliers.

Quine de la chasse des Liacouses

La société de chasses des Liacouses organisait son quine, samedi 17 novembre, à l'espace multiculturel.

Fidèle à la tradition, celui-ci se jouait sans ordinateur. Les joueurs, venus nombreux, tentaient leur chance pour des pièces de gibier, des paniers garnis et autres produits du terroir. Tous n'ont pas eu la chance de crier quine, mais tous ont passé une bonne soirée en attendant les numéros gagnants.

Quant aux chasseurs, dès le lendemain, ils partaient à la



recherche du gibier, en particulier des sangliers, qui sont présents dans les bois des environs, mais quelquefois difficiles à débusquer dans des fourrés bien épais.

Brindille: un spectacle original

La communauté de Communes Comtal-Lot-Truyère, toujours soucieuse de proposer des spectacles originaux et de qualité, avait programmé "Brindille". Après une résidence de territoire dans le Nord-Aveyron, la compagnie Ôrageuse a présenté la première de sa création.

"Un petit garçon et une petite fille viennent interpeller les adultes qu'ils sont devenus, afin de leur rappeler leurs rêves oubliés et toutes les choses qu'ils s'étaient promis, leurs espoirs, leurs promesses... Mais tout n'est pas aussi simple et, bien sûr, des tensions se devinent, se présentent."

Les spectateurs ont découvert un texte engagé et humaniste qui interpelle chacun d'entre nous. Les deux acteurs ont fait preuve d'un grand talent pour



leur interprétation, et tout le monde a salué la technique de la vidéo qui faisait apparaître et disparaître les deux enfants. La partition musicale, entièrement composée afin de servir le spectacle, a rythmé la séance

avec ses chansons effleurées et ses plages instrumentales empruntées aux mélodies country.

A l'issue de la représentation, acteurs et spectateurs ont partagé le verre de l'amitié et ont pu échanger leurs impressions.

Armistice du 11 novembre 1918



Comme partout en France, le centenaire de l'armistice 1918 a été célébré au Nayrac dimanche 11 novembre.

Après la messe, la cérémonie au monument aux morts s'est déroulée en présence des sapeurspompiers d'Estaing, des élus et des anciens combattants d'AFN. Les enfants ont déposé une gerbe au pied du monument et le maire a lu le message du président de la République qui nous rappelle le sacrifice des soldats morts au champ d'honneur et le combat pour la paix.

Après la nomination des 87 Nayracois morts au cours de cette guerre, une minute de silence a été observée.

Les enfants ont entonné la Marseillaise suivis par tous les participants qui se sont ensuite retrouvés au café Cazal pour un vin d'honneur offert par la municipalité.

Carton plein pour le quine du Foyer Rural



Et un gâteau à la broche!

Le Foyer Rural avait organisé son quine en ce dernier dimanche d'octobre.

De nombreux joueurs étaient venus tenter leur chance et ils avaient eu bien raison car les lots proposés étaient variés et de qualité: bons d'achat (dont un de 200 €), jambons, appareils ménagers, couteaux, téléviseur, paniers gourmands et autres... Tous n'ont pas eu la chance de crier quine mais qu'importe, ils étaient bien au chaud à l'espace multiculturel alors que la température extérieure était glaciale.

Des remerciements étaient adressés aux associations, aux commerçants, aux particuliers qui ont offert des lots et, bien sûr, aux joueurs qui ont ainsi assuré le succès de ce quine.

Une place est restée vide : celle de Lionel, décédé la veille, qui ne manquait jamais de participer à ce jeu.

Les Rascalous de Villecomtal ont ouvert les manifestations du Téléthon

Dimanche 4 novembre, les Rascalous de Villecomtal étaient chargés d'ouvrir les manifestations du Téléthon 2018. Toujours fidèles et à l'aise sur la scène, la troupe a régalé la nombreuse assistance avec deux pièces. L'entracte était animée par Maurice qui montrait l'étendue de son talent en chantant et racontant des blagues en occitan.

Les bénévoles du Foyer Rural avaient préparé la grillée de châtaignes avec le jus de pomme. Merci à Emile, Serge et Fredo pour les châtaignes et à Jean pour le jus de pomme.

Vu que tout était offert, la recette pour le Téléthon est de 823 €. Merci à tous les participants d'avoir fait vivre les traditions et l'occitan, tout en aidant la recherche génétique qui enregistre ses 1^{res} victoires.



Des acteurs talentueux.

Le slogan 2018 est "Vaincre la maladie c'est enfin possible".

Très beau début pour le Téléthon cantonal qui ne fait que commencer : prochaine date à réserver le dimanche 18 novembre à 14h, à Coubisou, pour la projection du documentaire "Un canton de Roergue". En ce qui concerne Le Nayrac: une belote le vendredi 23 novembre et le village de Noël (les vendredi 7 et samedi 8 décembre) seront au profit du Téléthon.

La Grande Guerre racontée avec talent



À l'occasion du centenaire de l'armistice 1918, la municipalité et le foyer rural ont décidé de marquer cet anniversaire.

Pour cela, ils se sont rapprochés de l'ONAC de l'Aveyron et de l'association Gabriel Rieucau pour proposer une séance de théâtre. La Compagnie "le Strapontin des Mastigophores" a présenté "Réouverture après la Victoire".

Ce spectacle retrace les péripéties de cette guerre effroyable, qui a traîné en longueur, et a fait vivre le quotidien des soldats mais aussi des femmes restées dans les foyers pour assurer le travail. Lettres envoyées par les soldats où le désarroi et l'horreur augmentent au fil des années, chansons et musique, ont été le fil conducteur de cette page d'histoire où les acteurs ont fait preuve d'un grand talent. L'émotion était vive parmi le public. L'après-midi s'est terminé avec le partage de la soupe des poilus qui était largement plus épaisse et goûteuse que celle servie aux soldats il y a 100 ans.



La soupe des poilus heureusement arrangée.

Les enfants ont arpenté les rues



L'association des parents d'élèves, toujours soucieuse de proposer des animations, avait programmé un défilé pour Halloween.

La météo peu engageante laissait place à des hésitations : devait-on annuler ou non? Finalement, malgré le froid, les enfants et les parents sont arrivés costumés et maquillés sur la place de la mairie. Le joyeux cortège se mit en route à travers les rues du village pour une collecte de friandises.

L'itinéraire, un peu raccourci, permettait de faire provision de bonbons et sucreries. Pour terminer, un copieux goûter fut partagé dans les locaux de l'école.

Bulletin d'Espalion du 13 septembre 2018

Communauté chrétienne avevronnaise de Paris

Rencontre d'été au Nayrac le 20 août 2018

Cette année, rendez-vous au Nayrac! Ainsi en a décidé Roger Laurens, motivé et dynamique!

Tout comme Jean-Paul Turlan, maire, qui nous reçoit, entouré de Mmes Boyer et Coulet, pour le petit-déjeuner dans la future mairie.

En effet, tout bouge dans ce village d'un peu plus de 500 habitants! Que de réalisations : rachat de l'épicerie et de la pompe à essence, Ehpad flambant neuf, salle multiculturelle (théâtre-concerts ou salle de réception) à l'acoustique parfaite...

La promenade de découverte de ce village fleuri nous conduit à l'église Saint-Etienne, de la paroisse St-Bernard-d'Olt, où Mmes Gros, Thomas et Coulet du Conseil Paroissial, accompagnées du père Ricard, nous accueillent.

Notre père évêque Mgr Fonlupt et Mgr Soubrier célèbrent la messe, justement dédiée à St Bernard, particulièrement vivante et suivie par une grande assemblée.

Félicitations au chœur de chant accompagné par Béatrice Bertiol et merci à tous les paroissiens qui se sont joints à nous. Quelle joie de partager ce temps de prière et de fraternité!

A l'issue de l'office, nous prenons la direction du restaurant devant lequel se trouve une



Roger Laurens, Mgr Soubrier, Mgr Fonlupt.

croix "sauvée" par M. Anglade, que le père Soubrier bénit solennellement.

Place maintenant au déjeuner dans une salle magnifique et assez spacieuse pour accueillir les cent convives présents. L'accueil, le menu et le service sont parfaits: sourire, gastronomie et diligence sont au rendez-vous! Merci à la famille Anglade!

A peine le café dégusté, nous rejoignons la salle multiculturelle pour découvrir le spectacle offert par l'Amicale du Nayrac que nous remercions. "Jove e polit" de Jean-Louis Courtial est une évocation de sa jeunesse dans un mélange d'occitan et de français, drôle, émouvante et vivante!

Des rafraîchissements nous attendent avant de prendre la route du retour. Merci encore M. le maire, pour votre réception chaleureuse! Merci à Mgr Fonlupt pour son accompagnement attentif et à Mgr Soubrier, qui nous aide à progresser dans la foi. Merci à Jeanine et à Lucette qui ont assumé seules tout le travail, à tous les présents, et un triple ban pour Roger, son organisation sans faille et son record de participation!

Prochains rendez-vous : Journée familiale le dimanche 3 février 2019 ; Récollection le samedi 16 mars 2019.

A bientôt!

Claudine



Réception à la mairie.



Le repas : Jean-Paul Turlan, maire, Thérèse Tafanel, Mgr Soubrier, Père Ricard, Mgr Fonlupt, Jeannine Quintard, Bernard Agret, Mme Boyer.